



Lagerstelle der Expedition.

## Sechzehntes Kapitel.

### Kleine Ausflüge und Abenteuer.

Reise auf dem Tigris bis Mossul. — Die Krader. — Zug mit der Karawane durch die Wüste von Mesopotamien.

Da vermutlich noch einige Zeit darüber hingehen konnte, bis ein Teil der türkischen Truppen gegen die rebellischen Kurdenfürsten ausziehen würde, so hielt es Moltke für das beste, sich inzwischen auf allerlei Inspektionsreisen zu begeben, um Land und Leute kennen zu lernen. Zunächst trat er eine Fahrt auf dem Euphrat nach der syrischen Grenze an.

Da der weitere Verlauf unserer Erzählung uns jedoch erst später dort-hin führen wird, so begleiten wir unsern Generalstabsoffizier auf seiner zweiten Reise, den Tigris entlang nach Mossul.

Zu seiner größten Freude war Moltke in dem über zehn Meilen süd-östlich von Karput gelegenen Diarbekir, dem alten Amida, sehenswert nur wegen seiner wohlerhaltenen, zum Teil 13 m hohen Mauern und seiner prächtigen Türme, mit einem seiner Kameraden, einem früheren preussischen